

COMPTE -RENDU
Conseil des Écoles Maternelle et Élémentaire du 18 mars 2019

M. ADLER, Inspecteur de l'Éducation Nationale s'excuse de ne pouvoir être présent, ce soir, au conseil d'école.

Prochain conseil d'école : lundi 17 juin

Règlement départemental

Le règlement départemental de l'Éducation Nationale a été mis à jour, voici quelques points à retenir :

- Les inscriptions à l'école sont de la compétence du maire. Le directeur procède lui à l'admission.
- En cas de changement d'école, le directeur remet un certificat de radiation à la famille qui doit le transmettre à la mairie du nouveau lieu de résidence.
- Les horaires de l'école sont arrêtés par le Directeur de service de l'Éducation Nationale.
- Les temps scolaires correspondent aux temps d'enseignements, aux récréations et à l'accueil 10 minutes avant le début de la classe le matin et l'après-midi. Les temps périscolaires correspondent à l'accueil du matin avant l'heure d'ouverture du portail, à la pause méridienne et aux services d'étude et de garderie le soir, après la classe. A noter que les APC se font de 11h35 à 12h05.
- Le directeur répartit les moyens d'enseignement (...) Après avis du conseil des maitres, le directeur répartit les élèves dans les classes et arrête le service de tous les enseignants nommés à l'école. Dans le cadre du projet d'école, il organise les éventuels échanges de service.
- Rappel du règlement intérieur concernant les téléphones portables.

Exercice PPMS

Maternelle :

PPMS (plan particulier de mise en sécurité en cas de risque majeur)

L'exercice a eu lieu le 18/12/2018

Nous avons choisi de faire un confinement dans nos classes avec un risque lié au transport de marchandises dangereuses.

Bilan :

L'agent de prévention a sifflé dans les couloirs afin que le signal soit entendu puis est passé dans les classes pour signifier la fin de l'alerte. Le système du sifflet n'est pas concluant car non audible rapidement et nécessite des déplacements dans tout le bâtiment. Demande à la Commune la mise en place d'un système d'alerte fiable.

Suite à l'exercice, un dépliant d'information a été remis aux parents

En conclusion des consignes bien suivies avec des aménagements à prévoir.

Elémentaire : le 18 décembre

- A noter : - mise en sécurité pour les classes présentes dans les locaux.
- La classe qui était en sport au complexe sport n'a pu être jointe par téléphone. Par contre, les classes étant dans la salle E Comte ont été jointes.

- A noter qu'un TALKIE WALKIE est hors service

Aide auprès des élèves en difficulté (RASED, APC)

Maternelle :

Maternelle :

Il convient de distinguer l'aide apportée par le RASED et celle des enseignantes dans le cadre des APC.

Au niveau du RASED : l'aide a débuté au retour des vacances de février

Le maître E (enseignant qui apporte une aide pédagogique aux enfants) Monsieur RUF vient 1 fois par semaine, le lundi après midi. Il apporte son aide à 5 enfants de Grande Section.

Au niveau de l'APC : Elle concerne une trentaine d'élèves.

Cette aide est proposée par les enseignantes sur des plages de 25 minutes pour respecter le temps de pause méridienne ou d' 1 heure après la classe et après accord écrit et signé des parents. Les enfants sont pris en charge par groupes de 2 ou 3

Consigne a été donnée de travailler sur la maîtrise du langage et la lecture

- Travail autour d'albums, d'imagiers
- Travail autour des lettres en capitale d'imprimerie
- - Jeux de lecture autour des prénoms, des lettres

Elémentaire :

Rased : M. Ruf, maître E de l'école, est intervenu :

- en Période 3 (2 fois par semaine) avec : un groupe ce1 en lecture. Un groupe CP en phonologie. Un groupe ce2 en numération.

- En Périodes 4, M. Ruf interviendra une fois par semaine.

Vie des écoles

Maternelle

Vigilance au niveau des effectifs pour la rentrée scolaire 2019/2020

Rappel des effectifs actuels pour la maternelle :

Aujourd'hui nous avons :

- 2 classes de petites sections : une classe à 27 élèves et une classe à 26 élèves
- 2 classes de moyennes sections : une classe à 29 élèves et une classe à 30 élèves
- 2 classes de grandes sections : une classe à 31 élèves et une classe à 29 élèves soit un total de 172 élèves

Pour la rentrée prochaine :

60 élèves de GS quittent l'école + 3 élèves (de moyenne section) soit 63 élèves.

Prévision des effectifs pour l'année scolaire 2019-2020

| Petite section | Moyenne Section | Grande Section |
|--|--------------------|----------------|
| 41 | 53 + 1 inscription | 56 |
| Selon état des inscrits dans Base Elèves ce jour | | |
| TOTAL PREVISIONNEL : 151 élèves | | |

Pour rappel : Le retrait de la 6ème classe est à 145 élèves

Depuis le dernier Conseil d'Ecole :

Lundi 17/12 : Goûter de Noël et Chorale devant les personnes âgées de Pusignan (une dizaine de participantes). Remise aux élèves, par Madame Catherine LEFEVRE, Adjointe aux Affaires Scolaires, des livres offerts par la mairie le matin avec la visite du Père Noël (remerciements à la mairie pour les livres et aux parents de PS qui ont fourni le goûter).

Mardi 15/01 : Intervention de Mme ROSOLEN auprès de la classe de Mme BONJOUR sur les gestes de premiers secours et visite de la caserne des pompiers

Lundi 11/03 : Nous avons fêté carnaval à l'école (un merci aux parents de moyenne

section qui ont fourni le goûter)

Changement cette année dans le déroulement : sous l'impulsion de Mme BUFFART nous avons proposé aux enfants un carnaval sous une forme différente de celle proposée les autres années

avant le goûter il a été proposé aux enfants de jouer (jeux d'adresse, jeux d'attention, jeux de rapidité , jeux de construction ...) dans la salle de motricité

Dans le cadre de la relation avec la crèche et le relais des assistantes maternelles, les 2 classes de petites sections ont été accueillies ou seront accueillies pour une matinée crêpes le vendredi 15 mars et le mardi 19 mars 2019.

Vendredi 22/03 : la classe de Mme BONJOUR se rendra en sortie scolaire culturelle (visite du Musée des Automates et visite du Musée COUTY)

(le bus a entièrement été financé par le Sou des Ecoles

Mercredi 05/06 : dans le cadre du projet d'école, dans le volet éducation à la santé, nous avons fait appel à Mme Stahl ,assistante dentaire libérale, pour qu'elle vienne parler des dents et de l'hygiène dentaire auprès des 2 classes de Petite Section (le coût de 98 euros est entièrement pris en charge par le Sou des Ecoles

Toujours dans le cadre du projet d'école, dans le volet rendre l'enfant responsable de son environnement, l'école sous l'impulsion de Mme LUSERGA participe à la récolte des bouchons de plastique pour l'Association « Les bouchons d'Amour »

Depuis le retour des vacances de Noël :

Les maîtresses de petites sections ont poursuivi le décroisement avec les élèves de moyennes sections pour un travail sur les cinq sens : le goût (Mme FOIZON) et l'ouïe (Mme SERRIERE). Ce travail sera réalisé avec les moyennes sections jusqu'aux vacances de Pâques.

Intervenante de musique, Licillia MOENNE LOCCOZ : depuis le mois de novembre Licilia a poursuivi le travail avec les classes sous forme d'atelier ce travail s'est terminé avec les petites sections qui ont travaillé sur l'écoute de musique, sur la découverte de différents instruments et les déplacements sur différents genre de musique depuis le retour des vacances de février, on poursuit l'apprentissage de chants en vue du spectacle à l'odyssée le 14/05 et elle a repris un travail avec les grandes sections toujours pour le spectacle

A partir du 20 mars et tous les jeudis, nous organisons un partenariat entre la classe de Grande Section de Mme Reynaud et celle des Petites Sections de Mme FOIZON : il s'agit, à travers différents jeux , de favoriser la coopération, l'engagement et le plaisir.

Depuis le mois de février, la classe de Mme FOIZON fait une correspondance

scolaire avec une classe de de petite section de Haute Saone plus précisément à Echenans sous Mont Vaudois à 25 km de la suisse

il s'agit d'apporter aux enfants de véritables situations de communication, d'apprendre à s'exprimer et à communiquer, de découvrir l'autre et son milieu de vie

Enfin partenariat avec la bibliothèque municipale : on s'est longtemps posé la question de savoir comment on allait amener la BCD aux enfants de petite section Il nous a toujours sembler difficile à Mme SERRIERE et moi même d'amener les enfants à la bibliothèque municipale(rang, descendre les escaliers, traverser la route,,)

En concertation avec Mmes CHEKKI et BALLAGUE nous avons trouvé un compromis : elles viennent toutes les 2 à l'école le mercredi à 9 heures et ce depuis fin janvier elles prennent les enfants par groupe de 6-7 élèves et leur présente un livre sous la forme du kamishibais (théâtre japonais), elles viennent avec un théâtre et racontent l'histoire aux enfants puis elles leur posent des questions pour voir ce qu'ils ont compris

Le choix del'album a permis aussi de travailler sur la thématique des couleurs

En deuxième partie de séance, il y a une lecture d'un deuxième album qui permet un échange autour des animaux familiers pour terminer la séance, elles montrent une image aux enfants où ils doivent trouver le nom des différents animaux représentés

SORTIES SCOLAIRES :

20/05 : sortie scolaire des 2 classes de petites sections à la Ferme de Mr SEGUIN à la Batie Divisin

21/05 : sortie scolaire de Mmes BUFFART et REYNAUD elles se rendront à VIGNIEU à la ferme aux escargots

27/05 : les classes de Mmes BONJOUR et LUSERGA se rendront au Manège Enchanté à Charentay (69) .

Élémentaire :

Classe de neige : 56 élèves de CM1 sont partis en classe de neige à Aussois du 3 au 8 février. Ils ont fait 2 heures et demi de ski par jour. Ils étaient répartis sur 5 groupes, encadrés par un moniteur ESF. Ils ont tous obtenus un niveau de ski et une médaille. Pendant le séjour, les élèves ont visité le musée de l'Arche d'Oé, sur la vie d'autrefois, ils ont eu l'intervention d'un garde du parc de la Vanoise et d'un moniteur de ski qui a fait une animation sur la sécurité des pistes, les secours en montagne et les avalanches.

Cette classe transplantée est financée par la Mairie avec une participation des parents.

Prévention routière : le 11 mars, les classes de CE2 ont eu l'intervention de Mmes NARDY et JOUDI de la Police municipale sur le thème de « l'enfant piéton ». Il a été aussi question des règles de sécurité en voiture et notamment du rehausseur. Les élèves ont posé de nombreuses questions et ont été très attentifs aux remarques de la police municipale.

Premiers secours : Mme Rosolen est intervenue avec tous les élèves de CE1 la semaine du 2 février sur les gestes de premiers secours. Deux séances ont été consacrées à la prévention, à la sensibilisation aux situations dangereuses et aux moyens d'alerte.

Une séance a été consacrée à la pratique (consciencés, PLS, etc ...). Reste une séance à caser avant la fin de l'année.

Les enseignantes tiennent à remercier Mmes Rosolen, Réolon et Valle ainsi que Margaux pour leur investissement.

Spectacle : Les élèves de l'école se sont rendu à l'Odysée le mardi 11 décembre 2018 pour assister au spectacle « Le savetier de Tahnjavur » de l' Artscène Compagnie.

C'est un conte aux valeurs humanistes sur la tolérance, l'acceptation de l'étranger et l'ouverture au monde.

Une création qui entremêle théâtre, musique, marionnettes, ombres chinoises et cinéma d'animation

Ce spectacle a été organisé par le biais de communes de la CCEL. Le transport a été pris en charge par la Mairie.

Permis internet :

- mardi 15 janvier 2019, 2 gendarmes se sont déplacés pour présenter le permis internet.

- lundi 11 février 2019 de 09h00 à 09h45, 2 gendarmes se déplacent, chacun dans une classe, test et remise des diplômes.

Entre temps les classes ont travaillé sur différentes situations de la vie quotidienne sur l'utilisation d'internet, le respect de la loi et les conduites à tenir.

Mercredi c'est tout un art :

Dans le cadre de notre projet d'école, un mercredi matin avant les vacances de février a été dégagé pour faire un grand décroisement en Arts plastiques.

Les élèves des classes ont été mélangés et ont travaillé avec un enseignant sur le thème du « masque ».

Selon les groupes, ils ont travaillé différentes techniques (pliage, découpage,

collage, peinture, terre, etc. ...) et ont créé des œuvres individuelles ou collectives. Les différentes productions se trouvent sur le blog de l'école. Cette opération sera reprise avant les grandes vacances.

Questions des parents d'élèves :

Mairie :

- Les parents aimeraient tester, à nouveau, les repas au restaurant scolaire en élémentaire et maternelle.

La municipalité est tout à fait d'accord. Des dates seront proposées aux représentants de parents.

Mme Rosolen précise, par ailleurs, qu'en moyenne il y a 330 enfants par jour au restaurant scolaire. Par conséquent la mairie a renouvelé la vaisselle.

- Parking de l'école maternelle, manque de place avec les plots.

M. Grossat explique que c'est une solution provisoire, que la réglementation impose un passage minimum pour les piétons et les poussettes et que les plots ont été mis à la place des barrières.

Un plan global d'organisation du parking est à l'étude avec la suppression probable du portail vert.

- Stationnement : pourrait-on renouveler l'opération de sensibilisation au stationnement ? Pourrait-on mettre en place de macaron pour le personnel de la mairie et les parents de façon à contrôler le stationnement. Que faire pour lutter contre les incivilités ?

Une opération similaire à celle de l'an dernier est à l'étude pour le stationnement gênant.

Des problèmes de stationnement sauvage des usagés de l'aéroport existaient lorsque la ligne de bus allait à Saint Exupéry. Aujourd'hui, ce n'est plus le cas.

Il a été demandé aux personnels de la Mairie de se garer sur le parking Brissaud ce qui libère des places au niveau de l'école élémentaire.

Enfin, des places de stationnement se libèrent rapidement sur le parking de l'école maternelle avec les horaires décalés des deux écoles.

- Equinoxe : quelles sont les disponibilités pour les scolaires ?

L'accès est libre pendant le temps scolaire.

M. Perrin explique que des problèmes d'organisation sont à régler avant l'utilisation de la nouvelle salle par l'école élémentaire (chaussures adaptées notamment).

Élémentaire :

- Le permis internet sera-t-il renouveler chaque année ? Serait-il envisageable qu'il est lieu en CM1 ?

La volonté du conseil des maîtres est de poursuivre la collaboration avec la gendarmerie sur les risques liés à internet. En fonction des disponibilités des gendarmes, une sensibilisation pourrait-être envisagée à partir du CM1

- Comment les enfants sont-ils sensibilisés aux règles de sécurité (télésiège) ?

Lors des séances de préparation à la classe de neige, les enseignants de CM1 travaillent et insistent sur la sécurité en montagne, la sécurité sur les pistes et les règles à suivre pour les remontées mécaniques. Des vidéos, des documents et des exemples illustrent ces points.

Mme Hernandez précise que les enseignants ne peuvent pas être en même temps, sur les télésièges avec tous les élèves. Par contre, en synergie avec les moniteurs de ski, les enseignants organisent la prise des remontées mécaniques avec les parents accompagnateurs ou des adultes présents en bas des remontées mécaniques.

Un point qui n'était pas à l'ordre du jour a été abordé avec l'autorisation des membres du conseil d'école.

Les enseignantes de l'école maternelle ont souhaité revenir sur les propos tenus lors du conseil d'école extraordinaire (janvier 2019) concernant les rythmes scolaires. Ce jour-là, il a été sous-entendu que certaines maîtresses avaient influencé le vote des familles en faveur d'un retour à 4 jours (par des appels téléphoniques). Suite à ces propos une réunion a été organisée à l'école maternelle entre les enseignantes et le bureau de l'association des parents d'élèves (AAPESP) pour éclaircir la situation.

C'est cette clarification que les enseignantes ont souhaité présenter à tous les membres du conseil d'école à savoir que les appels téléphoniques (au nombre de 3) passés aux familles ne l'ont été que dans le but d'informer les parents de la consultation et de récupérer leur avis sans volonté d'influencer en aucune façon.